

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1. Kesimpulan**

Pengujian dikerjakan untuk menguji apakah benar bahwa faktor *leverage*, profitabilitas, umur perusahaan dan kepemilikan saham publik memiliki pengaruh atas luasnya pengungkapan laporan tahunan. Pengujian memakai data sekunder berupa panel berumbar dari perusahaan bidang makanan serta minuman yang tercatat di BEI dari 2019-2022, diambil dari *website* resmi *idx* dan *website* perusahaan yang diteliti, kemudian diperoleh total observasi sebanyak 92.

Berdasarkan hasil pengujian spekulasi terhadap pengaruh setiap faktor-faktor bebas terhadap faktor terikat, beberapa kesimpulan dapat ditarik sebagai berikut:

1. Variabel *leverage* yang diestimasi menggunakan persamaan DER tidak memengaruhi luas laporan tahunan. Akibatnya hipotesis pertama penelitian ini ditolak karena perusahaan akan tetap mempublikasikan laporan tahunannya terlepas dari seberapa besar *leverage* yang dimilikinya. Hal ini dilakukan untuk mengurangi pertanyaan penyewa tentang peminjaman aset kepada perusahaan.
2. Variabel profitabilitas yang diestimasi menggunakan persamaan ROA tidak memengaruhi luas laporan tahunan. Akibatnya hipotesis kedua tidak benar. Karena alasan tingkat profitabilitas, organisasi tetap akan

mengungkapkan laporan tahunan, karena mengungkap laporan tahunan adalah sesuatu yang harus dilakukan organisasi sesuai dengan SEOJK.

Perusahaan meyakini bahwa laba yang dihasilkan masih menunjukkan hal-hal positif bagi pengguna laporan tahunannya, sehingga mengurangi luasnya pengungkapan diperbolehkan tanpa memandang tingkat profitabilitas.

3. Banyaknya informasi yang dimuat dalam laporan tahunan dipengaruhi secara signifikan oleh variabel umur perusahaan yang dihitung mulai dari tahun berdirinya perusahaan. Sebab, perusahaan yang sudah berdiri sejak lama menunjukkan mampu bertahan dalam persaingan bisnis. Banyak investor yang bersedia berinvestasi dalam bisnis ini jika berhasil. Perusahaan akan terdorong untuk mengungkapkan laporannya kepada khalayak yang lebih luas dengan banyaknya jumlah investor.
4. Pengungkapan laporan tahunan tidak dipengaruhi oleh variabel kepemilikan saham publik yang diukur dengan jumlah saham yang dimiliki publik. Hal ini menunjukkan bahwa sebanyak apa masyarakat umum memiliki saham tidak menjamin bahwa perusahaan akan membuat laporan tahunannya tersedia secara luas. Hal ini karena pada umumnya investor minoritas tidak mempunyai kemampuan untuk mendesak organisasi agar mempublikasikan laporan tahunannya secara lebih luas, namun para pengurus organisasi justru mengungkapkan laporan tahunannya untuk mengatasi permasalahan tersebut. masalah investor publik.

## 5.2. Implikasi

Setelah peneliti menemukan hasil dalam pengujian ini maka muncullah implikasi, seperti berikut ini:

### 1. Implikasi Teoritis

Implikasi teoritis dalam eksplorasi ini dapat membantu menambah hasil eksplorasi yang terkait dengan faktor-faktor yang memengaruhi tingkat pengungkapan laporan tahunan. Pada penelitian ini hasil yang ditemukan adalah variabel umur perusahaan memiliki pengaruh lalu untuk variabel *leverage*, profitabilitas dan kepemilikan saham publik tidak berpengaruh terhadap luas pengungkapan laporan tahunan.

*Leverage* yang dimiliki oleh organisasi subbidang makanan dan minuman yang tercatat di BEI tidak menunjukkan pengaruh terhadap luasnya penyebaran laporan tahunan. Karena *leverage* adalah subjek laporan keuangan, perusahaan dengan *leverage* tinggi dan rendah akan tetap menerbitkan laporan tahunan. Sesuai dengan SEOJK, karena pelaku usaha wajib mengungkapkan laporan keuangan.

Profitabilitas organisasi subbidang makanan dan minuman yang tercatat di BEI menunjukkan tidak terdapat pengaruh terhadap keluasan paparan laporan tahunan. Laporan tahunan bisnis dengan profitabilitas tinggi atau rendah akan tetap dipublikasikan. Profitabilitas juga merupakan laporan keuangan sehingga harus diungkapkan, seperti halnya *leverage* yang merupakan isi laporan keuangan. Akibatnya, luas pengungkapan tidak terpengaruh oleh profitabilitas yang tinggi maupun

rendah, dan bisnis dengan profitabilitas tinggi biasanya menggunakan keuntungannya untuk tujuan operasional.

Umur organisasi yang dimiliki oleh organisasi subbidang makanan dan minuman yang tercatat di BEI menunjukkan dampak positif yang sangat besar terhadap luasnya pencantuman laporan tahunan. Hal ini karena organisasi yang berumur panjang telah mengalami banyak peristiwa dibandingkan dengan organisasi jangka pendek, seperti perusahaan yang berumur panjang kemungkinan ada yang mengalami aksi korporasi, dan itu berarti organisasi tersebut akan harus menjelaskan mengapa organisasinya mengalami kejadian tersebut. Laporan tahunan akan memuat penjelasan mengenai hal tersebut sehingga akan memperluas isi laporan tahunan. Perusahaan yang sudah berdiri lama juga mempunyai banyak pengalaman, termasuk kemampuan mempublikasikan laporan tahunan. Karena pengalaman ini, perusahaan akan mengetahui informasi apa saja yang dibutuhkan pelanggannya.

Perusahaan subsektor makanan dan minuman yang terdaftar di BEI menunjukkan kepemilikan saham publik tidak berpengaruh terhadap jumlah informasi yang dimuat dalam laporan tahunan. Besarnya kepemilikan penawaran umum, perusahaan tetap akan mengungkap laporan tahunannya. Hal ini disebabkan oleh persyaratan SEOJK agar nilai saham publik diungkapkan dalam laporan keuangan, khususnya laporan tahunan CALK. Selain itu, masyarakat umum tidak

mempunyai kewenangan untuk mempengaruhi cara manajemen perusahaan mengungkapkan laporan tahunan kepada khalayak yang lebih luas karena merupakan pemegang saham minoritas kurang dari 5%..

## 2. Implikasi Praktis

### a. Bagi Manajemen Perusahaan

Pada penelitian ini diharapkan perusahaan dapat lebih menyadari apa penyebab yang memberikan dampak pada luas pengungkapan laporan tahunan, seperti panjangnya umur perusahaan. Semakin panjang umur perusahaan, semakin besar kemungkinan usaha memanfaatkan peluangnya berdasarkan pengalaman yang telah dilalui perusahaan. Oleh karena itu perusahaan diharapkan untuk terus mengembangkan usahanya agar perusahaan dapat bertahan lama di dunia bisnis sehingga perusahaan yang semakin berumur panjang tetap dapat menyajikan laporan tahunan secara luas.

### b. Bagi Investor

Pada penelitian ini, diharapkan investor dapat menilai terkait variabel yang memiliki pengaruh terhadap perusahaan yang tidak mengungkapkan laporan tahunan secara luas yang sering terjadi. Faktor yang menyebabkan laporan tahunan tidak diungkapkan secara luas bisa berasal dari internal perusahaan, seperti umur suatu perusahaan. Hasil pengujian ini menyatakan bahwa jika umur suatu

perusahaan semakin panjang dan dapat bertahan lebih lama maka akan terjadi pengungkapan laporan tahunan secara luas.

c. Bagi Regulator

Dalam pengujian ini, diyakini bahwa regulator akan fokus pada pedoman yang harus dibuat untuk mengatasi kasus-kasus perusahaan yang tidak mengungkapkan laporan tahunan. Agar kasus ini dapat menurun, pengontrol perlu fokus pada penyebab atau alasan yang dapat memengaruhi tingkat pengungkapan laporan tahunan.

### 5.3. Keterbatasan Penelitian

Pada pengujian ini ditemukan adanya masalah mengenai keterbatasan pengujian yang dilakukan peneliti, yaitu:

1. Pengujian ini menggunakan pengujian dari subbidang makanan dan minuman yang tercatat di BEI selama periode 2019-2022, mengingat masa pengujiannya hanya 4 tahun dengan 23 perusahaan yang memenuhi kriteria sampel. Sehingga hasil yang diberikan tidak dapat digeneralisasikan pada semua perusahaan yang terdaftar di BEI.
2. Variabel yang digunakan untuk penelitian ini hanya sebatas variabel *leverage*, profitabilitas, umur perusahaan dan kepemilikan saham publik, sehingga masih ada pengaruh variabel lainnya yang dapat memengaruhi indeks luas pengungkapan laporan tahunan. Lebih tepatnya sesuai hasil penelitian bahwa laporan keuangan tidak akan

memengaruhi perusahaan untuk mengungkapkan informasi secara luas karena laporan keuangan merupakan hal wajib yang diungkapkan.

#### 5.4. Rekomendasi Bagi Penelitian Selanjutnya

Mengingat masih memiliki kekurangan pada uji ini, oleh karena itu peneliti telah mengusulkan pemeriksaan tambahan. Rekomendasi ini dibuat untuk peneliti selanjutnya yang ingin meneliti variabel terikat yang sama, berikut ini rekomendasi dari peneliti:

1. Peneliti merekomendasikan untuk menambahkan beberapa variabel bebas lainnya seperti *Good Corporate Governance* atau variabel bebas lainnya.
2. Peneliti lebih lanjut diharapkan dapat menambah waktu dan eksplorasi, sehingga hasilnya semakin baik.
3. Peneliti menyarankan untuk menambahkan pengungkapan sukarela laporan tahunan pada penelitian selanjutnya.